

**6<sup>e</sup> NUIT DES CHAUVES-SOURIS**

# A l'écoute d'un monde nocturne

*Demain samedi, à Sansac-de-Marmiesse, les chauves-souris cantaliennes devraient se prêter volontiers au jeu de l'observation et de l'écoute proposée par l'arboretum. Vidéos, exposition et conseils d'un amateur averti compléteront cette nuit à la rencontre des créatures symboles des vampires.*

**S**OUVENT accrochées la tête en bas et présentes dans la plupart des milieux de la planète, grottes, souterrains, crevasses, fissures des parois rocheuses, sous les feuillages et dans les cavités des arbres, les maîtresses de la nuit seront, demain samedi, pour la sixième fois, à l'honneur des nuits européennes des chauves-souris. Dix-huit pays y participent, car ces mammifères nocturnes ne connaissent pas de frontières.

La communauté d'agglomération d'Aurillac, en relation avec l'association Alter Eco et l'arboretum d'Arpajon-sur-Cère, propose aux curieux et aux personnes désireuses d'en connaître un petit peu plus, de jouer les noctambules et d'aller à la rencontre de ce mammifère acrobate, à partir de 20 h 30, à la maison du bâti, à Sansac-de-Marmiesse.

Grandes amatrices d'insectes ravageurs, les chauves-souris sont déclinées, en France, en trente-deux espèces et trois grandes familles : les rhinolophidés, les vespertilionidés et les molossidés.

Du crépuscule à l'aurore, leur univers fabuleux se dévoilera grâce à l'œil connaisseur de Marc Rigal. Au programme : patiente et silencieuse observation, repérage au détecteur d'ultras sons, projections de vidéos... et découverte de leur mode vie, leurs techniques de chasse au sonar et leurs mœurs.

## CHASSE AU SONAR

Après trois à quatre mois d'hibernation, les chauves-souris se réveillent et cherchent un lieu pour mettre bas, les nouveaux nés sont allaités pendant

trois à quatre semaines, apprennent la vie et s'émancipent. Puis, après la dispersion des colonies de mise à bas, c'est à nouveau la période d'accouplement en octobre. Les chauves souris peuvent reprendre leur vie au ralenti et équilibrer la température de leur corps avec celle du milieu ambiant.

Ces petits animaux, de 20 à 25 centimètres d'envergure pour la plupart des espèces, et jusqu'à quarante centimètres d'envergure pour les plus imposants ne méritent pas leur réputation de suceur de sang ou encore de porte malheur. Alors, levez les yeux au ciel, vous verrez peut-être une noctule, grande chauve-souris qui vole au-dessus de la canopée des arbres ou alors une pipistrelle, petite chauve-souris qui fait des cercles en volant, tou-

jours au même endroit et à la tombée du jour.

Pour avoir des informations complémentaires, veuillez vous reporter au site du Muséum d'histoire naturelle de Bourges : [www.museum-bourges.net](http://www.museum-bourges.net) ou sur le site de la Société Française pour l'Etude et la Protection des mammifères : [www.mnhn.fr/sfepm](http://www.mnhn.fr/sfepm)

***Du crépuscule à l'aurore,  
l'univers fabuleux  
des chauves-souris  
se dévoilera  
grâce à Marc Rigal.  
Au programme :  
patiente et silencieuse  
observation,  
repérage au détecteur  
d'ultras sons,  
projections de vidéos...***

